

PRESENTACION

La presentación de este compendio de artículos de Paleomagnetismo es un placer que me gustaría compartir con todas las instituciones, grupos de investigación e investigadores que han hecho posible que la implantación del Paleomagnetismo en España sea prácticamente un hecho. Para ello ha sido necesario, entre otras actuaciones, que ciertos grupos de investigación hayan incorporado el Paleomagnetismo a sus proyectos. Las positivas actitudes de todos no han hecho sino aumentar el nivel de conocimientos y contribuir al objetivo de ponernos a la altura de otros países punteros en investigación de Ciencias de la Tierra.

No sería justo obviar el esfuerzo que en materia de infraestructura ha realizado la Comisión Interministerial para Ciencia y Tecnologías (CICYT) y el aporte del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).

Uno de los puntos importantes para la implantación del Paleomagnetismo fue la realización de un encuentro internacional en Platja d'Aro (Girona) en octubre de 1987. A dicho encuentro, que fue subvencionado por el Servei Geològic de la Generalitat de Catalunya, acudieron tanto los integrantes de grupos activos españoles como expertos paleomagnetistas de reconocido prestigio internacional. La confraternización desembocó en un provechoso intercambio de opiniones del que salimos beneficiados, sin duda, los investigadores españoles.

Un producto que podía esperarse del encuentro en Platja d'Aro era un volumen donde se plasmaran las contribuciones presentadas. Ese volumen es el que me complace presentar aquí. En él hay que destacar diversos trabajos de científicos extranjeros que ya sea como «review» o como parte de la investigación que están llevando a cabo, representan un

extraordinario contenido. Por parte de los grupos españoles, las contribuciones vienen a ser un resumen amplio de los intereses y trabajos que se están desarrollando. El volumen resulta pues, doblemente interesante.

En conjunto, el volumen contiene un amplio rango de aplicaciones paleomagnéticas en rocas de edades comprendidas desde el Precámbrico hasta el Cuaternario. Asimismo este volumen es el primero que se edita en España con el Paleomagnetismo como tema monográfico.

Como editor invitado de este número de Cuadernos de Geología Ibérica, quiero agradecer, tanto al Comité de Redacción de la revista, como a los autores, su colaboración que ha hecho posible ensamblar este volumen para beneficio de los investigadores.

E. BANDA
Editor